

EL ALCÁZAR

Diario de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S.

EDICION DE TOLEDO

Juan Labrador, 6, pral. - TOLEDO - Teléfono 1458

Año II

Miércoles 15 de Diciembre de 1937

Núm. 438

Parte Oficial de Guerra
del Cuartel general del Generalísimo

Sin novedades dignas de mención en los frentes de los Ejércitos.

Salamanca, 14 de diciembre de 1937.
Segundo Año Triunfal.

Las trincheras de Cariñena y Osera bombardeadas por nuestra Aviación Desde nuestras posiciones se vió la recogida de las bajas causadas

(Crónica del Tebib Arrumi).
Malos están los caminos, pero no hay más remedio, lo primero es la obligación. En marcha, pues. Nieve en las alturas, lluvia en las mesetas, niebla en los valles, todo ese cortejo es traído desde Castilla a Aragón. Porque por fin, estoy en Aragón, en este frente que tanto deseaba conocer y que era el único que hasta el presente no me había dado ocasión para el desarrollo de mi actividad periodística. Como no presumo de conocer planos ni proyectos, confieso que estoy un poco desorientado, y por el momento me lanzo a la ventura por las rutas que conducen a las líneas de los frentes, por si se me ofrece alguna palpitation guerrera a mi afección informativa. Por lo pronto, la densidad de viajeros en estos caminos que hoy he elegido, me dan la esperanza de que no estoy muy descaminado, y por el momento me he dado el gusto de cumplir un deseo vehemente al visitar una vez más a mi Virgen del Pilar; y lo acabo de hacer con gran oportunidad.

En el fondo de Iperistilo que dea el altar de la Virgen, medio sumidos en la penumbra, y confundidos entre la legión de fieles, por cierto casi todos soldados, he creído conocer a antiguos amigos que, sin duda como yo, y desde luego con más motivos que yo, iban a impetrar la protección de la Virgen. Yo no sé si mis ojos me habrán engañado, pero juraría que allí estaban los generales Dávila, Solchaga y Vigón, los admirados conductores de las proezas de la campaña del Norte. Largo rato ví orar de hinojos a los ilustres jefes de los soldados navarros y gallegos. En la memo-

ria me reprodujo una escena idéntica, pues había visto a estos mismos ilustres jefes en igual actitud orante, en Begoña y luego en Covadonga. En Begoña, para dar gracias por la toma de Bilbao; en Covadonga, para ante el vacío Santuario de la Santina, impetrar su ayuda, que les fué otorgada días después y que culminó en la caída estrepitosa de Gijón. Por lógica razón de ideas supuse que hoy, ante el Pilar, piden también la ayuda a la Patrona de España, para nuestras Armas, que quizás, quizás no tarden en empuñarse por aquellos mismos bravos soldados triunfadores del Norte.

Y por si aún fuera poco, con la ayuda y el empuje de los pechos de los valerosos mañicos, que, por cierto, están como potros que pastan el freno en estas trincheras que azota el Moncayo con sus inclementes varalazas. Fuera del Pilar, el runruno de los motores de nuestra Aviación me hace levantar la cabeza. A pesar de la lluvia y de que el cielo está totalmente entoldado, nuestra Aviación no deja la ida por la venida a lo largo del Ebro y del Gállego, por si de nuevo se les ocurre a los de la "gloriosa" hacer acto de presencia por el frente aragonés, que no lo harán. La paliza del día de la Virgen de Loreto no es para que la olviden tan pronto. A lo más, tratarán de tomar revancha vilmente contra al-

gún pueblecito del sector de Huesca o Teruel, lejos de estas latitudes zaragozanas, donde saben que pueden tener malos encuentros. Hoy, por lo pronto, por el sector de Villamayor, se habían descubierto concentraciones enemigas. Los rojos no se duermen y se ve que están ojo alerta. Nuestra Aviación bombardeó las trincheras de Cariñena y Osera, y después de la visita de nuestra Aviación, se ha visto desde las posiciones nuestras cómo llegaban un buen golpe de ambulancias rojas a los trincherones que los rojos ocupaban.

Camino de la Comandancia, el tren, el bullicio y febril movimiento que se observa por el Coso, aciertan a ver mis ojos otros fieles amigos, entretenidos en animado coloquio en un café. Me parece que los que charlaban eran Aranda, Moscardó y Yagüe. No me atrevo a asegurarlo, porque me parece que son demasiados generales los que he visto por estas latitudes.

Lo que sí desde luego afirmo es que he encontrado en Zaragoza una verdadera legión de periodistas. ¡La de compañeros queridos que he sentido la satisfacción de saludar en el transcurso de unas horas! Bueno será no alejarme mucho de por acá. Nada hay tan inolvidable para todo buen periodista que padecer el pisotón.

Situación de fuerzas ante la batalla final próxima

LAS COMUNICACIONES ELEMENTO DE NUESTRO TRIUNFO

(Breve crónica de la situación militar).--Las principales bases de nuestra victoria final comienzan el día 18 de julio, en el que los marxistas eran dueños de la mayor parte de España y casi todo el litoral. Pero seguidamente se apunta la fidelidad ciega hacia Franco del Marruecos español; el desembarque de tropas burlando la vigilancia de la escuadra roja, el avance arrollador desde el Sur hasta la toma triunfal de Badajoz. Después, el aislamiento de la zona roja por el corte de la frontera francesa; a continuación, el contacto de las fuerzas del Norte con el Ejército del Sur, unificando las diversas zonas nacionalistas; el asentamiento de nuestras armas a las puertas de Madrid. Luego viene la conquista de un gran trozo de costa en el Mediterraneo y del puerto de Málaga. Prosigue la campaña sin tropiezos con la gran marcha de Oriente a Occidente sobre la costa norteña, que culmina con las grandes victorias de Bilbao, Santander y Gijón; la desaparición definitiva del frente Norte. Y ahora unas semanas de descanso a unas fuerzas avezadas en la lucha y vencedoras en la tierra, en el aire y en el mar.

El mapa de España presenta en los actuales momentos una división de dos grandes grupos, siendo el trozo nacionalista tres veces más grande que el tiranizado por los rojos. En cuanto a su dibujo, se advierte a grandes rasgos que existe una línea que baja casi perpendicularmente hacia Teruel, y desde este punto forma una gran bolsa que muere en Motril. La superioridad de situación por nuestra parte es extraordinaria; desde Barcelona, sede de una liquidación de gobiernos marxistas, hasta Almería, la circulación es muy difícil y puede muy bien producirse gangrena, según el cronista de "Le Temps". Este es el frente de nuestra situación militar después de diecisiete meses de guerra, y les doy a los marxistas cinco días de pepina. ¡Es muy fácil dar gratificaciones con dinero ajeno!

LA ARTILLERIA JAPONESA BOMBARDEA UN BUQUE BRITANICO

Shanghai, 14.—Un vapor británico, donde estaban instalados los servicios de la Embajada alemana en Nankín, fué bombardeado el sábado durante una hora por los japoneses cuando levaba anclas. No resultaron heridos. El domingo salieron a bordo del cañonero británico bombardeado dos veces por la Aviación japonesa, tres miembros de una Embajada. Se atribuye a un error de la Artillería nipona.—(Stéfani).

Perfil del día

Alemania, aunque ya estaba apartada de la Sociedad de Naciones, se ha considerado en el caso de solidarizarse con la actitud de Italia respecto a la Liga ginebrina. En cada caso concreto de importancia, el eje Roma Berlín muestra su perfecta identificación. Y en el de referencia, la declaración alemana, sobre demostrar una vez más su paridad de pensamiento y de conducta, viene a reforzar con nuevos y concluyentes argumentos las razones por las cuales Alemania, al igual que Italia, declara caduca e inútil, si no contraproducente, la misión de la Sociedad de Naciones.

El efecto de la resolución de Italia en el mundo entero ha sido el que perseguía Mussolini. La Prensa de todos los países, aun aquella de los bien avenidos con Ginebra, reconocen que la Liga de Naciones, que ya arrastraba una vida en extremo precaria y desprestigiada, recibe con el acuerdo italiano el golpe definitivo. Y ya hay periódicos ingleses, y aun opiniones en los medios oficiales de aquel país, inclinados a que la Gran Bretaña se retire también de Ginebra, puesto que a estas alturas no tiene objeto su presencia allí.

Es decir, que la comedia ginebrina toca a su fin. Y que habrá de hacerse una política internacional más clara e imparcial, o correrá peligro el regusto en que venía desenvolviéndose el antiguo cacicazgo aliado.



Delbos, el ministro de Negocios Extranjeros francés, cuyo desdichado viaje a los países centro-europeos, está teniendo la repulsa de las principales Cancillerías, que ven en el eje Roma-Berlín la seguridad de los intereses de la paz.



Rogad a Dios en caridad por el alma de
D. Constantino Rodríguez Martín-Ambrosio

Catedrático y ex director del Instituto Nacional de Segunda Enseñanza, concejal del excelentísimo Ayuntamiento de esta capital, Académico de la Real Academia de Bellas Artes y Ciencias Históricas de Toledo, etc., etc.

Falleció el día 14 de diciembre de 1937

habiendo recibido los Santos Sacramentos y la Bendición de Su Santidad

R. I. F.

Su director espiritual don Juan Francisco Rivera; el director y Claustro del Instituto; el excelentísimo Ayuntamiento; su desconsolada esposa doña Zóila Perezagua; hermanos políticos don Agustín Martínez (ausente), doña Remedios Perezagua y don Juan Reguilón, y demás familia

Ruegan a sus amistades le tengan presente en sus oraciones, y asistan a la conducción del cadáver, que tendrá lugar hoy 15 de los corrientes, a las once, desde la casa mortuoria, Comercio, 53, al Cementerio de Nuestra Señora del Sagrario.

No se reparten esquelas

Se amplían hasta 800 las plazas que han de cubrirse en Correos y Telégrafos

DE NUESTRO CONCURSO DE ANECDOTAS DE GUERRA

Se fué con la risa en los labios

56

No hay que achacarlo a valentía. Otra pluma menos torpe que la mía, pondría de relieve, con más ingenio que yo, aquello de que fué testigo—no de grado—en una noche del pasado mes.

Haciendo mi recorrido, de ocho a doce, me acerqué a explorar el desigual terreno más allá de los cuatro puestos de escucha que en la posición se montaba cotidianamente.

Entretenido con hondos pesares, iba cavilando mi cerebro el por qué moriría aquel valiente amigo del alma, y por el total y absoluto desconocimiento de la posición que ocupé aquella misma noche, no llegué a darme cuenta del peligro que sobre mi cabeza se cernía.

De pronto, me pareció oír un leve cuchicheo. Pego los oídos a la tierra para escuchar mejor y... nada.

¡Sería una ilusión mía! Continué andando hacia el lugar donde me pareció oír aquello, y de pronto, ¡zá!: Un ¡Altí! Dos fusiles que me encañonan y mis manos que permanecen en alto también, y no precisamente haciendo el saludo nacional. Reacciono, y me doy cuenta que, en mi inconsciencia, he llegado a una avanzadilla roja y que, por lo tanto, sólo me salvará mi cinismo y sang e fría. Suelto, pues, el trapo, y como mi hilaridad persistiese a algunos minutos, extrañados, me preguntan de forma brutal: —¿De qué te ríes? ¡Si no te cañas, hablarán nuestros fusiles!

Yo, sin inmutarme, ni cortar en un ápice mi sonrisa—si no es para dirigirme a ellos—, les digo:

—¡Pero, necios! ¿queréis matar a vuestro comisario político? ¡Pronto! ¡Contraseña! Y... uniendo la acción a la palabra y sacando mi salvadora pistola del 7 65, les conmino a que depongan las armas, intimidándoles: —Venga la contraseña, o... Por fin responden con temblorosa y entrecortada voz: ¡Muchuelo!

—Estaría mejor si no fuésteis tanto miedos—les contesto en tono autoritario—. Cuidado con hablar como antes lo hacíais.

Y, enfundando mi pistola, les advierto voy a visitar nuevas avanzadillas que, por el costado izquierdo, se habían montado aquella noche, acompañando a mi acción, sarcástica y retadora sonrisa.

Llego sin más tropiezo a mi trinchera y, después de respirar hondo y fuerte, vuelvo a reír como un loco. Un cabo me mira fijamente, creyendo lo estaba en realidad, ya que en su rostro leí la compesón y el asombro.

Una semana más tarde, se encargó de aclarar el enigma de mi risa un evadido de las trincheras enemigas, cuando nos relató la estupefacción de los dos escuchas, a los que sus camaradas mortificaban diciéndoles: «Se fué con la risa en los labios».

¡Hasta qué grado llega su idiotéz!!

TOMÁS BRAGADO LOPEZ
Sargento regimiento Infantería núm. 25,
4.ª compañía, 8.º batallón

Ocho días de lluvia... Un día de sol... Un pico... y un gitanos

57

Después de ocho días de lluvia incesante, al despertar del nublado, un sol espléndido ponía más de relieve el encharcamiento de nuestras trincheras y refugios. Un frío intenso del Guadarrama, invitaba a emplear nuestros músculos en limpiar nuestras viviendas y en abrir nuevas guías con los picos para dar salida a las aguas.

Juan Reyes Ortega es un gitano y un artista, según él. El no debe manejar el pico, se lo prohíbe el arte, y gracias a esta convicción y a su habilidad para buscar subterfugios, siempre ha conseguido «desenfilarse» a la hora del trabajo. Aquella mañana del noveno día no tuvo suerte; el oficial, cansado de su alagartamiento sistemático, de sus manos recibió el pico:

—Anda, Juan, pico, y si es al son de bulería, mejor.

Y cuando Juan, con todo su arte (él, albacea de Manuel Torres), escarbaba la tierra, se le acercó su compañero para decirle:

—Juan, compadre, ¿se está usted preparando para los cursillos de Ingenieros?

A lo que contestó cariñoso:

—¡No! ¡Me estoy preparando pa enterrá a tu padre!

MANUEL SALDANA CORVAN
Soldado de la Bandera de Voluntarios de Sevilla

Servicio de Intendencia del Primer Cuerpo de Ejército Estación de Abastecimiento de Leganés

Hasta el día 20 del corriente, se admiten ofertas para el aprovechamiento de pieles de reses vacunas y lanares y despojos de reses vacunas, con arreglo al pliego de condiciones expuesto en la Tablilla de Anuncios de expresado Establecimiento.

Leganés, 10 de diciembre de 1937.—II Año Triunfal.

El capitán jefe administrativo
(Firmado JOSE HERNANDO)

Creación de la Junta Superior de Censura Cinematográfica, con un Gabinete en Sevilla

Burgos, 14.—El «Boletín del Estado» de ayer publica, entre otras, las siguientes disposiciones: Orden ampliando hasta 800 plazas las que han de cubrirse en Correos y Telégrafos como consecuencia del concurso ya celebrado para auxiliares interinos a dichos Cuerpos.

Orden circular de la Secretaría de su Excelencia el jefe del Estado creando la Junta Superior de Censura cinematográfica, que hasta nueva orden radicará en Salamanca, y bajo cuyo control funcionará un Gabinete en Sevilla. Todas las películas de argumento importante, para su proyección en territorio español, así como los representados en la misma, deberán ser sometidos al Gabinete de Sevilla, y

las que tengan carácter de propaganda social, política o religiosa, así como los noticiarios serán censurados por la Junta Superior de Salamanca.

Tanto la Junta Superior como el Gabinete de Sevilla estarán integrados por un representante de la Delegación del Estado para Prensa y Propaganda, nombrados por la misma, que ejercerán funciones de presidente; por tres vocales, en representación de la autoridad militar, Falange Española Tradicionalista y autoridad eclesiástica, y un secretario que será funcionario de la Delegación del Estado para Prensa y Propaganda, el cual será nombrado por la misma.

Todos los cargos tendrán su correspondiente suplencia.—Faro.

SI ERES ESPAÑOL



abre las puertas de tu hogar y comparte tu mesa en la Fiesta de Navidad, con el soldado que todo lo da por la Patria

Labor de los altavoces del frente

Aprovechando esta tranquilidad, este silencio del frente de Madrid en el que desde hace tiempo no se oye un solo tiro, un equipo al mando del jefe de la Compañía de Propaganda, señor Uriarte acompañado de los locutores José Baluja Marcos, Manuel Aznar Acedo y Daniel Bahigas Olavarieta, fué a recorrer la Asturias que había sido roja, para enseñar a aquel pueblo que sufrió durante 15 meses la tiranía marxista, cómo es y qué es la Revolución Nacional-Sindicalista que el Generalísimo Franco acaudilla.

Y aquel pueblo que había estado tiranizado por unos malvados sin Dios y sin Patria, acudió en masa a escuchar la vibrante palabra de esos locutores y a rendir con fantásticas ovaciones, tributo de admiración y pleitesía al Caudillo que les restituyó para siempre ya, a esta España Azul e Imperial.

Actos públicos en Tapia de Casariego, Navia, Luarca, Tineo, Avilés, Luanco, Candás, Pola de Lena, La Felguera, Ciaño Santa Ana, Moreda y Mieres, son la magnífica labor realizada por este equipo de altavoces del frente, que fué a recorrer la tierra brava y dura de Asturias, llevando a toda ella y esparciéndola a los cuatro vientos, la voz juvenil, clara y tajante del nuevo Estado español.

En todos los actos celebrados por este equipo, fué enorme la concurrencia. En todos los pueblos se hizo necesaria la instalación de

altavoces en las calles y plazas públicas porque los teatros en los que se celebraban estos actos de propaganda resultaban insuficientes; pero el mayor éxito lo constituyó el acto celebrado en La Felguera. Allí en la más importante cuenca minera asturiana, se congregaron más de cinco mil personas, en su mayoría mineros, que ese día perdieron el gesto torvo y de desconfianza, trocándolo en una alegre sonrisa de confianza. Y sus manos encallecidas, se juntaron para batir fuertes aplausos y sus gargantas enronquecieron ese día, victoreando a España y al Caudillo.

Esta fué la labor realizada por ese equipo de Propaganda de los altavoces del frente, de esos altavoces que en esta lucha de la civilización contra la barbarie desempeñan en la guerra un papel tan importante.

Café y Restaurant **Pedraza**
Todo confort
Prado, 11.— Talavera de la Reina

Juan Serrano y Serrano
Cosechero y Exportador de Vinos
Especializado en Vinos Finos
CHICLANA (CADIZ)

El hijo del general Mola hizo su primera Comunión

Pamplona, 14.—En el día de la Inmaculada Concepción y en el Colegio de los PP. Capuchinos de Lecaroz, hizo su primera Comunión Emilio Mola Bascón, hijo del inolvidable general Mola.

Daban guardia de honor al altar cuatro muchachos hijos de jefes, algunos de ellos muertos por la Patria: el hijo del general García Escámez, el del coronel Beorlegui y los del teniente coronel Vicario y comandante Villanueva.

El padre Ignacio, de Pamplona, pronunció una emocionante plática.

Al mediodía se celebró un banquete, con el cual fué solemnizado la ceremonia Religiosa.

La señora viuda e hijos del general Mola tomaron parte después en una velada celebrada en el colegio.

La Comisión de señoras encargada de la suscripción para el Abrigo del Soldado hizo nuevos repartos de ropas y comestibles en los hospitales de Toledo y de Grñón y al batallón de Voluntarios de Toledo. García Sancho, a su regreso de Valladolid y Burgos, visitó al alcalde para informarle de las demostraciones entusiásticas de amor a Toledo que hubo en aquellos actos.

Al rechazar las tropas nacionales en el frente de Madrid un ataque a Boadilla ballaron duramente al enemigo, causando numerosos muertos.

También en el frente de Baeza, en Andalucía, se realizó otra importante operación sobre las concentraciones enemigas.

En el frente madrileño se verificó brillantemente el acto inaugural de la emisora Radio Requeté de Madrid. El delegado nacional de Prensa y Propaganda, señor Muñoz de Aguilera, en nombre del príncipe regente y del jefe delegado tradicionalista, declaró abiertos los servicios de la nueva emisora en una vibrante allocución. También pronunciaron elocuentes discursos los señores Orotol, Botelho y García Sancho. Cerró el acto el himno «Orlamendi». Asistieron re levantistas personalidades militares y civiles.

La Comisión de parlamentarios Ingleses que visitó la zona roja envió al Gobierno de Valencia una protesta contra el trato inhumano que sufrían los presos políticos en Madrid.

Las emisoras rojas apremiaban a la población civil de Madrid para la evacuación de la capital.

El príncipe don Javier de Borbón Parma dirigió una carta a la Junta Nacional Carlista de Guetia y a todos los leales agradeciéndoles las felicitaciones el día de su onomástica.

A la altura del Musel, en aguas de Gijón, la Marina nacional atacó a varios buques mercantes rojos, hundiendo a dos y averlando a otro.

En Nueva York don Miguel de Unamuno hizo pública su protesta contra los actos de salvajismo, contra las personas y propiedades, que realizaban los rojos en España.

EXTRANJERO

Nankin ha caído enteramente en poder de los japoneses

Detalles del bombardeo en la ruta marítima de Nankin de la cañonera americana "Pasay"

Londres, 14.—La Agencia Reuter informa de Shangai que varios aviones bombardearon entre Nankin Nankin a la cañonera americana "Pasay" y que ésta se hundió. Esta cañonera era conocida con el nombre de «la Embajada americana flotante». A bordo se encontraban, aproximadamente, 65 personas, entre ellas los secretarios de la Embajada. Estos y 54 pasajeros más pudieron alcanzar la orilla a nado. Se calcula que diez hayan perecido ahogados, y otros varios quedaron heridos. Varios navíos americanos partieron para el lugar del accidente. También informan que un navío cisterna de la Standard Oil Company fué también echado a pique a consecuencia del bombardeo de varios aviones.—(D. N. B.)

Londres y Washington, de acuerdo respecto al incidente de Nankin

Roma, 14.—Mr. Eden se refirió en la Cámara de los Comunes a los incidentes en aguas chinas con barcos de guerra británicos y yanquis. Declaró que la artillería anti-aérea de los buques ingleses, al producirse la agresión desde el aire, respondió adecuadamente. Puedo asegurar a la Cámara—terminó Eden—que Londres y Washington están en íntimo intercambio de opiniones.—(D. N. B.)

La nota de Inglaterra y Estados Unidos al Japón será muy enérgica

Roma, 14.—Con motivo del incidente en aguas de China, al ser atacados por error por la Aviación japonesa, barcos ingleses y norteamericanos, el Gobierno de la Gran Bretaña se ha puesto inmediatamente en contacto con Washington. En los medios oficiales británicos se tiene la impresión de que hasta no obtener los informes debidos Londres y Washington no presentarán su reclamación, y se añade que oportunamente la nota de Inglaterra y Estados Unidos al Japón será redactada en términos muy enérgicos.—(D. N. B.)

HOTEL Nueva Europa
EL MAS CENTRICO
Calle O'Donnell, núm. 28
Sevilla

BORRACHILLOS GIGANTES
LOS MAS EXQUISITOS
TOLEDO

NOTA INTERNACIONAL

odioso, es únicamente el de adquirente o el de esclavo.

Harto sabía Stalin que sería suyo el triunfo; ya estaban dadas todas las órdenes y dispuestos todos los criminales para caer sobre el ciudadano que se atreviera a votar en contra. Es una prueba más de la moralidad y libertad que existe en la desgraciada Rusia que ni siquiera puede manifestar su auténtico deseo en unas elecciones municipales.

Sin embargo, los dirigentes de la U. R. S. S. presentan estas elecciones ante el mundo entero, como prueba de una libertad absoluta de que goza sus súbditos en consonancia con la democracia que impera en su país y como ejemplo que debe seguir de guía a los demás pueblos.

Gracias a que las demás naciones ya saben lo que da de sí un régimen que ha convertido el nombre de democracia en la más odiosa tiranía. No, Rusia, no engañará más a los pueblos porque estos han gustado ya, y quizá demasiado los amargos frutos de la política que como ejemplar les presentó la Unión Soviética y que sólo ha servido para teñirlas de sangre.

Tokio, 14.—Noticias del frente de Nankin anuncian que esta ciudad ha caído enteramente en poder de los japoneses.—Faro.

Algunos edificios de Nankin son pasto de las llamas

Tokio, 14.—Según noticias de Nankin, las fuerzas niponas ocuparon más de la mitad de la ciudad, cuya caída total es inminente. Varios edificios son presa de las llamas.—Faro.

Los chinos de Nankin se batían en retirada en dirección al Norte

Tokio, 14.—Despachos del frente Nankin informan que las tropas japonesas han ocupado todas las puertas de Nankin. Allí está entablada batalla encarnizada en el interior de la ciudad; pero sus defensores no pueden ya sostenerse y han empezado a batirse en retirada en dirección al Norte. Los aviadores japoneses bombardearon y hundieron cuatro barcos chinos llenos de tropas que huían. Un millar de chinos perecieron. Los navíos japoneses remontan por el Yangz; y se aproximan cada vez más a Nankin.—Estéfani.

Mañana se constituirá un nuevo Gobierno provisional chino

Shangai, 14.—La Agencia Domei comunica que hoy día 14, después de completarse la toma de Nankin, se constituirá un nuevo Gobierno provisional chino, cuyo programa será realizar una política japonesa y oponerse irreductiblemente a la Internacional comunista.

Bombardeo de un cañonero americano por las fuerzas japonesas

Shangai, 14.—Se confirma que las tropas japonesas bombardearon a un cañonero americano, «Pasay», único navío extranjero que se encontraba aún en el «Yantéc», a bordo del cual se habían refugiado los últimos extranjeros que había en la capital. De 64 personas que había a bordo del cañonero, 53 están sanas y salvas, y 15 heridas, y un marino americano muerto.—Faro.

Fusilamiento en Moscú de un antiguo embajador ruso en Estonia

Varsovia, 14.—Ha sido fusilado en Moscú el que fué embajador de la U. R. S. S. en Estonia. Le condenó a muerte un Tribunal especial como incurso en actividades contrarias al Estado comunista. Los agentes secretos de la G. P. U. han detenido en Kiew a 19 personas, que comparecerán ante el citado tribunal.—(D. N. B.)

Catástrofe en una mina

Jhanesburgo, 14.—En una mina cerca de esta ciudad explotó un barreno, causando la muerte a ocho indígenas. Otros cuatro quedaron gravemente heridos. El accidente se produjo a una profundidad de más de 1 000 metros.—(D. N. B.)

Bar y Restaurant NUEVO MBTRO
FRANCISCO MORALEDA
Servicio especial para Banquetes y Carta
Plaza del Generalísimo Franco - Talavera de la Reina

El Congreso Industrial ha adoptado por unanimidad una resolución en la que se censura vivamente la política económica que desarrolla Roosevelt

Nueva York, 14.—Las discusiones entre los partidarios de diferentes sistemas económicos adquirieron en la actualidad un carácter más apasionado.

Los defensores del principio de la economía privada aprovechan la ocasión para obligar al señor Roosevelt a abandonar su política de «new deal».

En un banquete organizado por la «American Civil Liberties Union», el ministro de Interior, señor Ickes, ha defendido la política del presidente de los Estados Unidos y, a la misma hora la Asociación Nacional de Fabricantes, que cuenta con cinco mil adheridos, entre los que figuran los más conocidos jefes de empresas industriales, organizaba otro, con motivo de la reunión actual del Congreso Industrial.

Este Congreso ha adoptado, por unanimidad, una resolución, que pasará al Congreso Nacional, criticando vivamente la política económica del señor Roosevelt.

Hace resaltar esa revolución que la economía privada necesita, para reconstituirse, la desaparición de los obstáculos impuestos por el Gobierno y de la presión ejercida

Miguel Martínez de Pinillos
Unión Salinera
(nombre comercial)

CADIZ.—Apartado, núm. 7
Grandes salinas
«La Tapa» en El Puerto de Santa María «S. Félix» «S. Miguel» y «Dolores» en el río Arillo, apartaderos en la vía general del ferrocarril; cargadero en el río Guadalete. Sales corrientes trituradas, doble trituradas, molidas, refinadas y de mesa.

A granel y en sacos. Premiadas en varias Exposiciones

En Inglaterra preocupa la situación militar de Hong-Kong

Londres, 14.—El Ministerio de Defensa se ocupa de la situación militar de Hong-Kong, y el Consejo de la Defensa del Imperio, donde están representadas todas las Armas, estudia el problema detenidamente.

Protesta del Gobierno inglés por los ataques de la Aviación japonesa a buques británicos

Londres, 14.—En la sesión de esta tarde en la Cámara de los Comunes, Mr. Eden se refirió al ataque de navíos ingleses en el Extremo Oriente por la Aviación japonesa, y dijo que el embajador británico en Tokio había presentado al Gobierno nipón una enérgica protesta.

El Gobierno japonés castigará al responsable del hundimiento del cañonero americano

Londres, 14.—El portavoz de la Armada japonesa en Shangai dice que el Gobierno de Tokio ha tomado las medidas necesarias para que el responsable del hundimiento del cañonero americano sea castigado severamente.

Las fuerzas japonesas de Nankin asaltan la Academia militar china

Shangai, 14.—Las tropas japonesas que limpiaban de enemigos los barrios de Nankin, atacaron hoy la Academia militar, sosteniendo allí una lucha que duró varias horas, al cabo de las cuales tomaron al asalto dicho Centro.

Las explicaciones del Gobierno japonés a Norteamérica por el incidente de Nankin

Tokio, 14.—El ministro del Exterior, Hirota, visitó al embajador americano en Tokio, presentando las nuevas excusas del Gobierno japonés por el incidente de Nankin. Al mismo tiempo, el embajador nipón en América fué encargado de presentarlas al Gobierno americano.—Stéfani.

por los sindicatos radicales. Sólo así podría evitarse un nuevo aumento del número de obreros parados.

El presidente del Congreso Industrial, señor Dupont, ha propuesto un programa cuya ejecución proporcionaría trabajo a tres millones de obreros. Este programa lo llevaría a cabo con sus propios medios, la Industria privada.

EL ALCAZAR
diario del frente

González y Morales
COLONIALES
Gasolina y Aceites lubricantes
Almacenes y Oficinas: Carnerías, 22 y 24. — Sucursal Pi y Margall, 8. — Talavera de la Reina

«La Victoria es actualmente de Franco», asegura la prensa polaca

Varsovia, 14.—El diario «Gazeta Polska» en un artículo de fondo que publica tratando de la situación catastrófica de la política soviética escribe: «La política internacional soviética ha venido sufriendo durante estos últimos tiempos fracaso tras fracaso.

En España la victoria es actualmente de Franco. El Gobierno de Salamanca en la actualidad se halla prácticamente reconocido por gran número de naciones entre las cuales figura la Gran Bretaña que mantiene con aquél contactos semificiales.

Aun cuando la guerra continúe, el prestigio del Gobierno de Salamanca aumenta a los ojos de todo el mundo, en tanto que el de Barcelona desciende cada día más.

En la China las tropas japonesas se aproximan victoriosas a Nankin.

Pero uno de los fracasos mayores que ha sufrido Moscú en el campo político ha sido el pacto anti-comunista concertado entre los tres Estados, Italia, Alemania, y Japón. Contra este pacto Moscú no ha podido oponer bloque alguno de fuerzas organizadas, por cuanto todas las tentativas hechas por la Delegación soviética en la Conferencia de Bruselas no han logrado éxito.—(USI)

Es ya tan general entre nosotros el clamoreo de que hay que desandar el camino andado hacia la exaltación de la materia, hacia el utilismo práctico y ovidio de la doctrina cristiana, y que hay que volver a toda prisa a las enseñanzas de la verdad católica, que formaron el espíritu de nuestra España imperial, que más que insistir en ello lo que hace falta es señalar el camino seguro para dar con ellas. No hay otro que la sumisión al magisterio de la Iglesia.

Para algunos espíritus, o fuertes o tontos es dura de aceptar la verdad que no es más ni menos que un dogma de fe: que Cristo Señor Nuestro confió a la Iglesia el depósito de la fe, para que ella, con la asistencia indeficiente del Espíritu Santo guardase santamente el sagrado depósito de la doctrina revelada y la expusiese con toda fidelidad; y esto con independencia absoluta de todo poder civil.

Sin recurrir a profundos argumentos de Teología, se ve bien clara la necesidad de este custodio fiel de esa verdad, que la realidad nos presenta como única tabla de salvación. Su pongamos que Cristo no hubiese dejado un depositario infalible de semejantes verdades: ¿a dónde hubiera ido a parar a estas horas? Todo lo que podía haber contribuido a su conservación y afianzamiento ha colaborado en su persecución. La ciencia, las artes, la política, el dinero, la autoridad, la fuerza: ¿hay algo de esto o si se puede añadir todavía algún otro elemento a quien poder confiar la custodia de aquel tesoro que nos lo pueda garantizar? ¿En qué se han interesado por él o de cuál de ellos no ha recibido alguna dentellada?

Las naciones protestantes, a pesar del coraje que su antagonismo con la verdadera Iglesia les ha prestado para no desmerecer frente a ella en este terreno, ni supieron entender la doctrina católica ni han sabido conservarla; y a estas horas no las conocerían ni los padres de esas iglesias disidentes. De modo que a cual quier parte que volvámos los ojos nos encontramos de hecho con que no hay elemento humano que nos haya sabido conservar la pureza e integridad de la doctrina.

Con nada menos que con una autoridad infalible podrían haberse aquietado las sospechas humanas en este negocio. Si la misma Iglesia no fuese infalible no nos podría ofrecer la seguridad que nos ofrece siéndolo en la doctrina, que ahora, cuando truena, echamos de menos. ¡Bien se ve que es obra divina, que ha querido asentar bien nuestra confianza! Nuestra adhesión será la medida de nuestra sinceridad en el resurgir de España. Ya lo sabemos: o la Iglesia, o EL ALCAZAR. Papa o Nerón.

LA VIDA EN TOLEDO | Junta provincial de Precios

Esta Junta, en sesión celebrada el día 11 del actual, acordó lo siguiente:

Primera. Que el precio mínimo de la aceituna destinada a aceite, para la zona liberada de Toledo Madrid, puesta en fábrica, será el de 36 céntimos kilo, para la aceituna bien sazónada o madura, fresca y limpia.

Segunda. No se podrá, por tanto, otorgar contrato de compra venta de aceituna a precio inferior, sancionándose severamente a los infractores y quedando libre la contratación para precios superiores.

Tercera. Que el precio mínimo del orujo de aceituna sobre fábrica será el de seis pesetas quintal métrico.

Lo que se hace público para su exacto cumplimiento, advirtiéndose que se sancionará severamente a los infractores que adquieran

aceituna a precio inferior al fijado, quedando obligados los alcaldes y comandantes de los puestos de la Guardia Civil a dar cuenta de cuantos casos conozcan sobre incumplimiento del presente acuerdo.

Toledo, Diciembre 1937. Segundo Año Triunfal.

El gobernador civil, Silvano Cárjano.

CONTRIBUYE con lo que puedas, con cuanto puedas. al

Aguinaldo del Soldado

EL ALCAZAR, diario del frente

Teatro Rojas

Hoy día 15, a las cinco de la tarde, función de gala a beneficio del «AGUINALDO DEL SOLDADO», patrocinada por el Excelentísimo señor gobernador civil.

PROGRAMA

- 1.º Himno nacional, por la banda de la Academia de Infantería.
- 2.º Sinfonía por la orquesta S. A. M.
- 3.º Canto a Toledo, por el señor Corral.
- 4.º Himnos de Oriamendi y Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S., por la banda de la Academia.
- 5.º Representación de la graciosa comedia en tres actos, original de don Carlos Arniches, titulada

YO QUIERO

a cargo del cuadro artístico S. A. M., con la colaboración de distinguidas señoritas de Falange Española Tradicionalista y de las Jons de Grijón.

- 6.º Himno de la S. A. M.
- 7.º Representación de la graciosa parodia musical

¿Dónde coloco a mi niña?

- 8.º Himno nacional, por la banda de la Academia y orquesta S. A. M.

Ayuntamiento de Toledo

Relación de cantidades en metálico recaudadas hasta el día 11 de Diciembre de 1937, en este excelentísimo Ayuntamiento para la Suscripción Nacional «Pro Aguinaldo del Combatiente»

El Aguinaldo del Soldado

Hoy termina el plazo de admisión de donativos

Finalizando hoy el plazo de admisión de donativos en este Ayuntamiento con destino al Aguinaldo que, como recuerdo en la tradicional fiesta de Navidad, debemos dedicar todos los verdaderos españoles a nuestros valientes combatientes, esta Alcaldía se permite llamar la atención de aquellas Entidades, Corporaciones, Gremios, Sociedades, industriales y vecinos en general, que aún no hayan contribuido al fin indicado, para que se apresuren a hacerlo, ya que ello será una prueba fehaciente de que todos los que se encuentran en la retaguardia no se olvidan ni un sólo instante de aquellos que generosamente están dando su sangre por el engrandecimiento de la España nacional.

10.ª y 11.ª Relaciones

Suma anterior, 17.807,85 pesetas. Fuerzas de Seguridad y Asalto de Toledo, 630 pesetas; Vicente Marín, 25; Juan de Castro Messia, 50; Higinio Martín Pérez, 15; Tomás Pinto Díaz, 15; Marcelo Manzana que Gómez, 5; Romana Arenas de Manzaneque, 5; Bibiano Donaire Solís, 15; Carmen Bartret Aires, 10; Mari Lola Ledesma Bartret, 10; Cecilio Cabello y su madre, 25; Justo Peces, 5; Francisco Serrano, 100; Antonio Torán, 25. Emilio Sánchez Ramirez, 10 pesetas; José María Carrero Rivas, 10; Hijo de Mariano Toledo, 100; Valentín Piedrahita, 10; Eugenio Bayas, 10; Doroteo Martínez, 10; Samuel Uzquiano, 10; Alfonso Villarrubia, 5; Gregorio Alonso, 10; Valeriano Largo Agudo, 25; Ricardo Medina, 5; Quiterio de los Reyes, 100; Mercedes Pimentel, 5; excelentísima Diputación Provincial, 1.000; señor juez de Instrucción, 25; Julián Nuñez Cobos, 10. Bernabé Cebrián, 3 pesetas; dos señoras pobres, 2; María Romana López Dios, 2; Esteban López Blazquez, 2. Antonio Mendez, 5 pesetas; Clemente Santos Sánchez, 5; Aquilina Miguel, 10; Marcelo García, 10; niños Pablito y Esperancita Carmona, de sus ahorros, 25,50; J. Y. de C., 25; Angel Rojo, 15; Patricio Mendo Martín, 5; Florian Celestino, 50; Jesús Romero Carrobes, 10; Bruno Nieto, 25; Francisca Pérez de Vaquero, 10; Higinio Díaz, 10; Con suelo Rainero, 5. Elías Gallardo Ruano, 5 pesetas;

María Teresita García Ochoa, 25; Florentino Alonso Navas, 5; Juan Prieto Hernández, 15; Hilario Carmona Esteve, 5; Juan Fernández Herrón, 10; Anselma González, 5; Agustín Zamora, 5; Isabel González, 7; Pedro Rubio, 5; Eladio Rubio, 5; Juan Martín de Ojama, 50; Juan Romano García, 6; Joaquín Rivero, 5; una labandera terciaria dominica, 5; Teodosio Pérez, 100; señora viuda de Heredero, 200; casa Arcal, 200. Niños del Grupo escolar «Fernández Jimenez». José García Miravete 1,40 pesetas; Luis García Peces, 0,10; Francisco Martín Hernández, 0,50; Crescenciano Delgado Martín, 0,30; Jesús Pérez Rojas, 0,10; Andrés Pérez Rojas, 0,10; Dionisio Bastos Sánchez, 0,5; José Pérez Rodríguez, 0,50; Luis Pérez Rodríguez, 0,50; Jacinto Moreno Cuervo, 0,50; Pablo Moreno Cuervo, 0,50; Terencio Pina Ruiz, 0,50; José Moncayo Cuervo, 0,30. Antonio Montero Sánchez, 1 peseta; Jacinto González Sánchez, 0,30; Apolonio González Sánchez, 0,30; Gregorio Galán Rodríguez, 0,25; Pablo Ramírez, 0,25; Enrique Garrido, 0,10; Isidoro Benavente, 0,50; Jacinto Benavente, 0,50; Eugenio Moreno, 1; Julián Terrada 1; Roque Barroso, 0,15; Antonio Ramírez, 0,52. Total, 10,95. Manuel Romero Escobar, 10 pesetas; Rufina Rojas de Cuevas, 25; Fábrica de fideos de la señora viuda de Morales, 50; Celestina Avila Maestre, 25; Rogelio Málaga, 15; Un Español, 15; Sociedad «La Sincival», 200; Mariano Díaz del Pra-

do, 2; Felisa Díaz del Prado, 1,50; Juan Martín Peces (3.ª entrega), 2; Eugenio Jiménez, 2,50; Marcelino Martín Martín, 100.

OTROS DONATIVOS

Confitería de don Juan Esteban... cuatro cajas de mazapán con 17 kilos y medio. Felicitísima Revenga, 1; Olimpia Revenga, 0,25; Paquita Revenga, 0,25; Juan Pascual, 50 ptas.; Mariano D. Sánchez Vargas, 10; Félix Mansilla Velasco, 10; Julia López de Mansilla, 5; Constantino Manzano Alvarez, 5; Luciano Calderón Menor, 5; León Carrillo, 10; Jacinto García, 15; Juan Rivas, 10; Pedro Escobar, 25; Antonio Molinero, 5; viuda de Juan Galiano, 150. Faustino Gómez Torán, 2 pesetas; Mariano López Cortés, 100; Ramón Osorio Martínez, 25; Anastasia Galvez Escobar, 10; Romana Rey, 5; Juana Escobar, 1; Fidel Ugalde, 25; Felipe Pantoja, 10; Fernando Martín Domínguez, 5; Ramón Escibano, 5; Manuel Espinosa y familia, 25; Faustina Martín, 5; Estanislao Gómez, 5; Alejandro Pedraza, 5; Asunción González Blanco, 25. Viuda de Arévalo 15 pesetas; María Morales López, 10; Venancio García, 10; Eusebia Malagon, 10; Serafín de la Fuente, 15; Agustín Barrios, 5; Mariano García, 10; Petra Sánchez, 5; José Moliner, 2; Avelina Bajatierra, 75. Jesús Núñez Guerrero, 5; León Barbero Palencia, 25; Alfonso Díaz Paredes, 5; Faustina Roque Torres, 5; Santiago Medina, 50; José Ruiz Palencia, 10; personal eventual que presta servicio en el Hospital Militar, 598,70; señores Jefes, Oficiales y personal Médico que prestan servicio en dicho Hospital, 157,15; Pablo García, 25; Santiago Redondo Prestel, 10; Tomás Sánchez Biézma, 5; Aurelio López Martínez, 250; Antonio de la Torre Segovia, 5; Manuel Gómez Luengo, 5; Demerrio Bouso Martín Urda, 5. Antonio Dorrego Farelo, 3; excelentísima señora viuda del general García Moreno, 10; Emilia García Moreno, 10; Alfonso García, 1; José Antonio García, 1; Cipriano Magán, 10; Buenaventura Arellano, 10; Pablo Hernández, 1; Mariano Ortega, 5; Baldomero del Villar, 10; Pablo G. Caminero, 2; Benito Arellano, 2; Salustiana Granados, 9; Rito García, 1; Eluvigis García, 0,50; Victoriano Granados, 3,25. Miguel Jiménez, 0,50; José del Villar, 6; Pedro Rábulo, 6; Francisca Merino, 1; Leocadio García, 1; Víctor Hernández, 1; Justo Magán,

10; Clemente Villota, 10; Ramón Alonso, 0,50; Mariano Rubio, 3; Daniel Arellano, 5; Emilio Arellano, 0,50. Todos vecinos de Azucaica. Doroteo Gómez, 1,50; Rodrigo Hernández, 5; Rodriguín Hernández, 1,00; Lucio Puebla, 5; Alberta Granados, 10; León García, 5; Zoilo Rodríguez, 25; Modesta Granados, 5; Quintina Medina, 2; Susana Martín, 1; Juan Montemayor, 20; Angeles González, 2; Wenceslao Santa Ursula, 1; Pedro Domínguez, 5; Margarita Rodríguez, 10; Victoria del Villar, 5; María Hernández, 5; Agustina Magán, 5; Rosario Puñal, 1; Daniel Merino, 6; Cesáreo García, 1; Domingo Gómez, 3. (Todos vecinos de Barrio de Azucaica). Manuel López Ventas (Guardia civil defensor del Alcázar), 15; Melitón Briones, 1; Nicolás Conde, 15; Nemesio Caballero, 25; Elisa López, 5; Victoriano Medina, 50; Ricardo Barrasa, 10. Gremio de Ultramarinos integrado por Juan Regilón, Rafael Giménez, Jesús Santa Olalla Marín, Ricardo Sánchez Lumbreras, Mario Torán, Mariano de Diego, Manuel Velasco, Jesús Palencia, Delfín Ortega, Juan Moreno, Eugenio Dueñas, Miguel Martínez, Dionisio Lázaro, Pablo Galvez, Dionisio Plaza, Maximiliano Sánchez, viuda de G. Rodríguez, Laureano Jiménez, Antonio Sánchez, Enrique Pozas, Felipe Rojas, viuda de Marín Tápia, Faustina Cabrera, Félix del Pozo, Inocencio Lorenzo, Francisco Tordera, Mateo Mora, Justo Ruiz, Carlos Corrales, Gervasio Morón, Restituto Carmona y Mariano López, 3.050.

Flora Alonso, 5; Julián Borja Páramo, 10; Lorenzo Rebollo, 5; Jesús Obeo, 2; Aurelio Sánchez Piña, 15; Sra. viuda de Sánchez Beato, 300; Marciano Sánchez Beato, 20; Francisco Martín, 25; Antonio de Aucus, 5; Benita Miranda, 5; Ascensión García Pla, 5; Francisco González del Cerro, 10; un sacerdote, 5.

Total recaudado hasta el 10 de diciembre de 1937, 17.807,85 pesetas.

ESPECTACULOS

CINE IMPERIO.—Hoy a las 4 y 6,30,

En el viejo Kentwky

por Will Rogers

CINE MODERNO.—Hoy, a las 4 y 6,30,

El Solitario

Es un film Metro Goldwin

Sección Religiosa

Octava de Santa Leocadia.—San Eusebio. Los Santos Annias, Azarias y Misael. San Adon.

La misa es de la Octava de Santa Leocadia, Patrona de Toledo, Misa propia. Oración segunda de San Eusebio, tercera de Feria Credo.

Iglesia de Santa Leocadia

Mañana a las ocho. Misa y ejercicio de los jueves Eucarísticos.

Por la tarde a las cinco continúa la novena en honor de Santa Leocadia. Exposición de J. D. M. estación, rosario, novena, bendición, reserva, y salve en el altar de Nuestra Señora de la Salud.

Retiro espiritual para sacerdotes

Mañana se celebrará el retiro espiritual para sacerdotes.

Los actos tendrán lugar en la Capilla de Reyes de la Catedral, por la mañana a las diez y por la tarde a las tres y treinta.

Administración de Propiedades y Contribución Territorial de la provincia de Toledo

Por el presente se pone en conocimiento de todos los contribuyentes por el concepto de Urbana, de esta capital, que durante un plazo de ocho días, contados desde el siguiente al de la publicación de este anuncio en el «Boletín Oficial» de la provincia, tendrán expuesto en esta Administración de mi cargo, el padrón del citado concepto formado para el ejercicio 1938 con el fin de que durante el expresado plazo puedan examinarlo y alegar y probar las reclamaciones que estimen pertinentes a su derecho, en cuanto a operaciones aritméticas, cambios de nombres, etc, si alguna pudiera contener.

Total recaudado hasta el 10 de diciembre de 1937, 17.807,85 pesetas.

Otros donativos

Benito Martín Robledo, un gramófono con doce discos; Medel y Cruz S. en C., 24 cazadoras y jerseys de lana; sucesor de F. Nodal, 12 cazadoras; Aurelio López Martínez, 24 pantalones de felpa. Toledo diciembre 1937. Segundo Año Triunfal.

Diputación Provincial de Toledo

En el Boletín Oficial de la provincia, núm. 295, correspondiente al día 10 de los corrientes, se publica una convocatoria para la celebración de subastas el próximo día 31 del mes actual, a las doce de su mañana, en el salón de sesiones de la Excma. Comisión Gestora provincial, al objeto de contratar los víveres y demás artículos que se precisen para el abastecimiento de los establecimientos de la Beneficencia provincial durante el venidero año de 1938.

Las proposiciones optando a las referidas subastas podrán presentarse durante los días y horas hábiles de oficina en el Negociado de Fomento de la Secretaría de Fomento de esta Excma. Diputación, a partir de la fecha de dicha convocatoria, hasta el anterior laborable al en que han de celebrarse las subastas, a las doce de su mañana.

El pliego de condiciones se encuentra de manifiesto en el referido Negociado, a disposición de las personas que quieran enterarse, durante dicho plazo.

Información general

El sentimiento del Japón por el incidente del "Panay"

Tokio, 14.—El periódico «Ahsai», en su editorial, expresa el gran sentimiento del Japón por el incidente del cañonero americano «Panay», provocado por error, y dice que el Japón dará a los Estados Unidos, además de sus excusas, amplias satisfacciones. Esto hace pensar al periódico que Washington se esforzará en arreglar el incidente del navío británico «Lady Dird», que podrá ser resuelto de forma amistosa. (Faro).

Las excusas del Japón calman el disgusto de Norteamérica

Washington, 14.—Las rápidas excusas del Gobierno japonés han atenuado el vivo resentimiento de los círculos oficiales de Washington por el incidente del cañonero «Panay». Sin embargo, el Gobierno americano pedirá más amplias explicaciones. El secretario del Estado, Hull, solicitará indemnización para los propietarios de los navíos y familias de los muertos y heridos, y reclamarán el castigo de los aviadores culpables. (Faro).

En el bombardeo del «Panay» pereció un periodista italiano

Shanghai, 14.—El periodista italiano Landro Sandri, especial en viado de la «Stampa» de Turín, que estaba a bordo del cañonero americano «Panay» con otro periodista italiano llamado Martini Ju nivo, enviado especial del «Corriere della Sera», de Milán, resultó muerto en el bombardeo del navío americano por los aviones. Marzini resultó ileso, (Stefani).

Alemania formula su protesta por el bombardeo de un buque inglés en el que iban funcionarios alemanes

Berlín, 14.—El embajador alemán cerca del Gobierno nipón ha presentado su protesta por el bombardeo del buque inglés en aguas chinas, cerca de Nankín, a bordo del cual se encontraban tres

funcionarios de la Embajada alemana en China.—(Faro).

Un avión japonés, con personal y material sanitario, acude en auxilio de los heridos del «Panay»

Shanghai, 14.—Esta mañana un avión japonés transportando cirujanos enfermeros y material sanitario, salió para el lugar en que se hundió el cañonero americano «Panay». Por aviones o navíos japoneses se trasladará a los heridos a Shanghai, a no ser que las autoridades americanas quieran transportarlos ellos, en cuyo caso los japoneses darán todas las facilidades.—(Faro).

Duelo en Italia por la muerte del periodista Landro Sandri en el hundimiento del «Panay»

Roma, 14.—La Prensa italiana expresa su más profundo dolor por el fin trágico del periodista italiano Landro Sandri, muerto durante el bombardeo del cañonero americano «Panay». Sandri tenía 42 años, era casado y padre de cinco hijos, mutilado de la Gran Guerra, donde había ganado tres medallas militares de plata por su valor, y era «Camisa Negra» desde primera hora.

Los soldados dan la sangre y la vida; haz llegar a las trincheras donde luchan y a los hospitales donde sufren POR TI, el don de tu gracia, el AGUINALDO DEL SOLDADO, por medio de la Delegación de Asistencia a Frentes y Hospitales.

DANIEL MAC - PHEAON y Cia-Sdad. Ltd.

Apartado núm. 10.—Fundada en 1840.—Teléfono 1566

(CADIZ)

Delegados Provisionales en la zona liberada de las Compañías de Seguros The Northern Assurance, The Royal Exchange Assurance y The World Marine Insurance.—Seguros ordinarios de Edificios, Fábricas, Mercancías y cosechas Fábricas.



Hora tras hora

trabaja intensamente la señorita oficinista. Su delicado organismo puede resistir este esfuerzo aunque lo agravan dolores de cabeza u oídos ya que pronto recuperará el equilibrio fisiológico perdido tomando 2 tabletas de



Cafiaspirina

EL REMEDIO SOBERANO

El conde de Ciano agasaja al ministro de Defensa de Hungría

Roma, 14.—El ministro del Exterior, conde Ciano, ofreció un almuerzo en Villamadamá en honor del ministro de Defensa Nacional de Hungría, general Roeder, al cual asistieron los subsecretarios italianos de Guerra y Marina, el ministro de Hungría en Roma y otras personalidades.—(Stéfani).

El Café tiene hoy el mejor sucedáneo del Café, que se llama el HORFIL. Por su gran parecido al Café en color, y paladar y baratura, se hace indispensable en todas partes.

Precio del paquete de 1 kilo: 6,50

MANUEL GARCIA MARIN

Beato Diego de Cadiz.—Cadiz.

Ayuntamiento de Toledo

Sesiones que han de celebrarse en estas casas consistoriales por el por el Excmo. Ayuntamiento pleno, mañana, a las horas que se indican para tratar de los asuntos siguientes:

ORDEN DEL DIA

Sesión extraordinaria, a las cinco de la tarde

1.º Lectura y aprobación del acta de la sesión anterior.
2.º Adoptar el acuerdo de conceder a la novena batería del Tercer Regimiento de Artillería Ligera, la medalla de oro de la ciudad, por formar parte de las gloriosas fuerzas que liberaron esta capital del dominio rojo.

Sesión ordinaria, a las cinco y media de la tarde

1.º Lectura y aprobación del acta de la sesión anterior.
2.º Dar cuenta del acta levantada por la comisión de subsistencias, con motivo de la clausura del almacén municipal de abastos.
3.º Idem de Decreto de la alcaldía, dando cuenta de haber queda cumplimentada la orden del Gobierno General del Estado, sobre provisión interina del cargo de secretario de la Corporación.
4.º Otro de la misma, relacionado con la baja de un auxiliar de temporero de oficinas.
5.º Dar cuenta del expediente sobre contratación del servicio de limpieza de la vía Pública.
6.º Idem de reingreso al servicio activo del funcionario don Orencio Manzano Losada.
7.º Informe de la comisión de Hacienda en la instancia de la Guardia municipal, solicitando mejoras económicas.
8.º Moción del Negociado proponiendo la anulación del reglamento orgánico porque se venía rigiendo el personal sanitario municipal.
9.º Examen y aprobación en su caso, del proyecto de presupuesto municipal ordinario, para el ejercicio de 1938.
10.º Ruegos y preguntas.
Toledo, diciembre 1937.
Segundo Año Triunfal.

DENTISTA

A. Gómez de las Heras
Dentaduras fijas y móviles.—Empastes y extracciones con anestesia.
Belén, 10 — Toledo

El jefe de las Juventudes Alemanas regresa de su viaje a los Balkanes

Berlín, 14.—El jefe de las Juventudes alemanas ha regresado de su viaje a los Balkanes y al próximo Oriente.

El ex jefe del Gobierno francés, Flandin, visita a Goering

Berlín, 14.—El ex presidente del Consejo de Francia, M. Flandin, ha visitado al ministro de Propaganda, Goering.

Proyecto del Gobierno francés sobre pasaporte obligatorio para los extranjeros que entren en el país

Paris, 14.—Como consecuencia de la campaña de Prensa contra los extranjeros indeseables en Francia, campaña provocada sobre todo por los crímenes de Siedeman, el ministro del Interior ha decidido someter al próximo Consejo un proyecto estableciendo la obligación del pasapaporte, con visado, para todos los extranjeros que entren en Francia.

Comunistas sentenciados por conspiración en Polonia

Varsovia, 14.—Ha terminado el proceso contra treinta y nueve comunistas que fueron detenidos celebrando una reunión clandestina en una casa judía. Han sido condenados a diversas penas de reclusión. Los sentenciados conspiraban para la implantación de la dictadura del proletariado en Polonia.

Nuevos incidentes violentos en Palestina

Jerusalén, 11.—En las proximidades de Jaffa fué tiroteado un autobús del servicio de Nazareth. La explosión de una bomba, ocurrida también en la ciudad, produjo trece heridos.

—:— J. S. de la Fuente —:—

(Antigua Casa de Teléforo)

Confitería y Fábrica de Mazapán-Postres y Pastas variadas
Especialidad en Vinos de las mejores marcas
ZOCODOVER, NUMEROS 47 AL 50. — TOLEDO

El testamento de un aviador legionario

Trieste, 14.—El testamento del Medalla de Oro, Luigi Lodi, que secumbió en un combate aéreo en España el día 13 de febrero es un documento de un elevado valor por la pureza del ideal que lo informa.

El aviador legionario había escrito:

Parto hacia una misión de la que quizás jamás regresaré.

Me siento altanero del objetivo que me corresponde y orgulloso de poder ofrecer a Dios, a Masolini y a los hombres, mi felicidad y mi vida para el triunfo de la Religión de Cristo y de la civilización de Roma.

No anidan en mi ánimo ambiciones personales, ni segundas finalidades, solamente deseo darme aportación a la civilización y al Fascismo.

Solamente Dios, que ha estado siempre conmigo en todos los momentos de mi vida, conoce como sea total este ofrecimiento y el valor que el mismo tiene.

Antes de ser soldados, somos hombre; y quien no sea un hombre perfecto jamás podrá ser soldado, y menos aún aviador, y fascista perfecto.

El consciente ofrecimiento de mi vida y mi felicidad, significan la confirmación más pura de la fuerza moral que un hombre puede tener de su esposa y de su familia.

Dios ilumine a mi esposa, para que pueda encontrar fuerza suficiente para vivir, y hacer de su vida un apostolado de bondad y de caridad en el ejercicio de su profesión. Yo la bendigo por haberme hecho un verdadero hombre y un verdadero soldado.

Escrito con perfecto conocimiento el 13 de diciembre de 1936, en Trieste, en la casa de la infinita y completa felicidad.—(Usi).

Delegación de Hacienda

Señalamiento de pagos para hoy
Don José Calvo García del Moral,
don Angel de Diego Rubiños, don José Amorera Escamilla y don Francisco González Rozas.

Lea usted EL ALCAZAR



REAL TESORO
JEREZ — COÑAC

Especial para EL ALCAZAR

Impresiones de un 8 de Diciembre

Exclusivo para EL ALCAZAR en esta Región

¡BARRERA... BARRERA!

Día de la Inmaculada de este año de gracia de 1937... Día de fausto y esplendor para la Iglesia y para España que en él festeja a su Patrona y Madre la Purísima Virgen María. Pues qué, ¿no es acaso España «la tierra de María Santísima»?

Día de la Inmaculada, con luz propia y reverberos de gloria en el calendario español. Porque nuestra Patria es hechura de la Virgen Santísima, que bien demostró su predilección por ella viéndolo en carne mortal a Zaragoza para confortar y armar a Santiago—el Apóstol que con Ella comparte el Patrocinio sobre España—cuando, en cumplimiento del Mandato recibido del Mandato, ganaba nuestras tierras para Cristo, sembrando en ellas su Doctrina salvadora, y luego, en el transcurso de nuestra Historia, tomando a su cargo las empresas más grandes que en tiempos pretéritos y en los actuales realizaron los españoles. ¿Acaso a los hechos más gloriosos no va unido el nombre de la Virgen, en sus distintas advocaciones? La Reconquista, ¿no va unida a Covadonga? ¿Podrá separarse el nombre de Santa María descubrimiento de América? ¿Podría haber sido Lepanto lo que fué sin el Rosario? Y, ¿para qué buscar en el pasado, si en nuestros tiempos tenemos la confirmación plena de la protección de la Santísima Virgen sobre nuestra España? Preguntadle al general Queipo de Llano qué hubiera sido de Sevilla sin la Virgen de los Reyes en los comienzos del actual Movimiento; y a Mazarín qué del Alcázar toledano, sin su Virgencita del mismo nombre; y a los supervivientes del Santuario de Santa María de la Cabeza, el hubieran podido, sin la protección de la Señora, escribir la sublime página de heroísmo supra humano con que han enriquecido el libro de nuestros Hchos; y... ¿para qué seguir...?

Preguntad a cada uno de los que luchan y os dirán que son testigos de los prodigios que sobre pueblos y colectividades ha obrado la Virgen Señora y que ellos mismos han recibido las caricias de su Amor de Madre, que los ha librado de tantos peligros ciertos como la vida de campaña encierra. Y preguntad vosotros mismos y os daréis una respuesta afirmativa; porque, ¿quién no ha sido testigo de la protección y amparo de la Virgen sobre nuestro pueblo, que es su pueblo predilecto? No es extraño, pues, que nuestros antepasados proclamasen el patrocinio de María sobre nuestra Patria y la nombra sen su Patrona y Madre; proclamación y nombramiento que nosotros refrendamos hoy engalanando nuestros pechos con sus medallas y escapolarios, y nombrándola en todo momento, y con más vivas ansias cuando el peligro aumenta, nuestra Reina y Madre,...

Día de la Inmaculada, Patrona y Madre de España, que lo es también de su gloriosa Infantería, de todas sus variedades, y de los Cuerpos de Estado Mayor y Jurídico Militar.

La España «nueva», esa España que dejó de ser España, porque quiso romper con el pasado, negando a Dios, destruyendo sus templos e imágenes y pretendiendo, en vano, acabar con las creencias de sus hijos—pretendió, también, al advenir la República—

expresión exótica de una forma de Gobierno que «no nos va» a los españoles—suprimir los Patronos de las Instituciones Armadas. Y lo mismo que quiso hacer con las figuras más destacadas de los mismos, «pasó a la reserva» a los Santos Patronos. ¡Vano empeño! Porque los que así quisieron obrar—materialmente de pensamiento y dueños de poderes materiales—pudieron destruir lo que materia era y así cayeron templos e imágenes y personas...; pero su poder no iba más allá y fué impotente para destruir lo que se cultivaba en las almas, espíritu. Suprimieron, sí; el acto externo del Culto a los Santos Patronos de las Armas y Cuerpos del Ejército, pero cada pecho de artillero era un altar donde se daba culto a Santa Bárbara, y cada corazón de jinete latía con más brío a impulsos de la fe que predicaba en nuestra Patria su Patrón, el Apóstol Santiago, el jinete del caballo blanco de la batalla de Clavijo, y cada alma de infante era dosel que envolvía en pliegues de amor a su Madre y Reina la Inmaculada, y así los Ingenieros con San Fernando y la Aviación con Nuestra Señora de Loreto y las demás Instituciones Armadas con sus respectivos Patronos....

Hasta que el espíritu, a más firme presión cada vez, por la envoltura materialista en que pretendieron asfixiarle, rompió en explosión gloriosa, en un caldoso día del mes de julio, haciendo saltar las ligaduras con que pretendía aprisionarlo, en busca de los espacios inmensos donde Dios, Su Principio y Su Fin, mora,

Y volvieron a lucir nuestras tropas sus galas y a festejar, como en los mejores tiempos de la España «vieja», de esa España cuyo espíritu nos anima e impulsa en la lucha que sostenemos, la que nos dió honra y fama, la que deluvo al sol en sus dominios, la que conquistó el primer puesto entre los pueblos del mundo, la fémida y admirada, la «Única», madre de veinte pueblos, que en su misma lengua rezan y alaban a Dios.... Esa mil veces bendita España «vieja», anttesis de «la otra» «nueva»—sin Dios y sin Ley—que no es España, sino la anti-España, con la que hemos de acabar, por que España no hay más que Una, Católica, Apostólica, Romana, «la tierra de María Santísima», como lo volverá a ser al precio de la sangre y de los sacrificios de sus hijos mejores, cuando despierte del letargo en que la sumió el opio de un materialismo sensual y se desinteresó que del veneno que en su espíritu vertió el odio, distintivo, con aquel de esa «nueva» España, y ya agonizante, que quisieron hacer, en contraposición de la España «vieja», la auténtica, cuyas características son el espiritualismo y el Amor cristiano.

Entre las fuerzas que ayer festejaron a su Patrona se cuentan los Requetés, esos voluntarios de la santa causa que personifican, como nadie, el espíritu cristiano y español de esa «vieja» y mil veces bendita España de ayer. ¡Que por algo el requeté es el «soldado de la Tradición»! Y el requeté, que tiene y mantiene virilmentesin claudicaciones ni oportunismos—que otra cosa sería traición, y el requeté es la lealtad misma—un Santo Trilema, cuya primera palabra es Dios, y la segunda España,

tenía que celebrar la fiesta de ayer que era de honrar a Dios por medio de Su Madre Santísima, y en «nuestra» España, como corresponde a su formación religiosa y a su talla españolísima. Y así lo hizo.

Y su primer acto fué el ir en masa todos estos requetés que forman el Tercio El Alcázar, a ofrecer a Dios y por mediación de su Patrona y Madre la Inmaculada, el homenaje de su Amor, recibiendo en la Sagrada Eucaristía, ¡Qué espectáculo más sencillamente hermoso ver a todos aquellos muchachos agolparse alrededor de la Mesa eucarística, ansiosos de recibir el Pan de Vida, que les fortalece y da brío! ¡Qué buen principio de fiesta este de poner en práctica el primero de los deberes del hombre, allí donde Dios recibe en Audiencia particular y privada, para que le rindamos el tributo de Amor que se le debe, y que había de tener un final digno, con la práctica del otro precepto en que se resumen los restantes del Decálogo: Amor al prójimo como a sí mismo!

Porque los requetés, fieles a El no olvidaron en medio de las glorias y de las alegrías de esta fiesta, a sus hermanos, los que sufren, y para probar el espíritu de fraternidad cristiana que les anima—ese espíritu cuya ausencia es causa de los males que afligen a la Humanidad—, visitaron los hospitales todos para llevar, a los que allí padecen y a las enfermeras y Hermanitas de la Caridad que los cuidan, el presente de un saludo de hermanos y unos dulces y vinos para celebrar con ellos el Santo de la Madre. Y como hermanos fueron acogidos y el cariño en que iba envuelto su presente tuvo correspondencia generosa en aquellos corazones que, por lo mismo que sufren y laten entre ayes y gemidos de dolor, son más sensibles y están mejor preparados para recibir el consuelo de los que con ellos quieren unirse. ¡Hermoso acto éste de unirse a los hermanos que sufren, como dictado por la caridad cristiana, que todo lo embellece! No lo olvidarán, a buen seguro, ni los visitantes ni los visitados que, acallando sus dolores físicos, rompieron en espontánea y ostensible gratitud, que alcanzó su máxima expresión en el hospital de Falange. ¿Quién ha hablado de antagonismos? ¿Quién de discrepancias y rencillas? ¿No los véis unidos? ¿No los véis hermanados a impulsos de la Caridad cristiana, hija del Amor?

¿No véis cómo vibran sus almas al unísono, estimuladas por ese precepto divino del amor al prójimo? No, no; los requetés, fieles a su lema, no estarán nunca en discordia con los que llevan a Dios en su corazón y en sus obras, sino que con ellos marcharán unidos—como el simbólico haz de flechas—por el suave yugo de la Doctrina del Maestro, a la que, «cueste lo que cueste», siempre han de permanecer fieles, sin que haya fuerza humana capaz de desviarles de ella, que sería tanto como borrar la primera palabra de su Trilema. ¡Vayamos, pues, por ese camino, guiados por la luz que de esa Doctrina fluye a raudales, con la Cruz por emblema, y veréis que pronto y fácilmente volverá España a ser UNA, GRANDE y LIBRE por la Fe, como lo fué en la época de su mayor esplendor, y sus águilas imperiales a resonar su vuelo, por encima de mares y continentes, para proyectar sobre ellos la sombra de sus alas, portadoras de altísimo ideal.

Los señores Aguirre, Irujo y compañía editan un periodiquillo en francés; esto no tiene nada de particular. Han robado lo suficiente para permitirse un capricho, y no les interesa editarlo en castellano, que es idioma contrario a sus gustos y aficiones, aunque España haya soportado el sufrimiento de que nazcan en ella. También el señor Díaz Canedo, pongamos por ejemplo, se llama Enrique, como un hombre cualquiera, y esto no demuestra gran cosa.

El periódico—creo que lo he dicho en otra ocasión—tiene una suave untuosidad hebraica; cuando lo leemos, estamos viendo el autor de cada artículo acariciándose blandamente la barbita en punta, y luego, para variar el ademán, efectuando esa rotación de las palmas sobre el reverso de las manos, que nos llegaba a convencer, en algunas ocasiones, de la inocencia absoluta con que cualquier espontáneo amigo de la Tabor-Sirass vienesa, pretendía convencernos de que estaba labrado en oro legítimo un brinquito de alquimia, y de que su compra nos ofrecía una ocasión difícilmente renovada en la vida de un hombre.

Todas las exclamaciones de esta hojita suelta, se reducen a: «¡Caramba, caramba, quien lo había de decir!». Se extraña de que no recibamos a los señores asesinos con coronas y laureles y bajo arcos de triunfo, cuando los traen, con sus infalibles métodos persuasivos, nuestros heroicos soldaditos, desde las breñas de la montaña o desde algún rincón urbano, y se asombra de que escribamos, con poco alibaradas frases, los conceptos que nos merecen el señor Irujo y el señor Aguirre. Pero lo que les ha empujado hacia los últimos mojonos de la admiración dolorida, es el saber que no consideramos suficientemente purgado

un delto por el hecho de haber traspasado el ladrón o el asesino la frontera francesa.

Yo tengo una idea vaga de algo parecido; pero es ya bastante lejano, porque se me quedó sentido a la puerta de mi casa cuando me vió salir un día, por vez primera, con pantalón largo.

Creo recordar que jugábamos los amigos a un pasatiempo poco espiritual, que tenía cierta semejanza con una corrida. Al compañero que representaba el papel de perseguidor, le morificábamos con denuestos y otras vejaciones más violentas; le llamábamos todo, lo que no deja de ser molesto para un ánimo sensible, y le asentábamos puñadas en los hombros cuando estaba decaído, lo que también es suficientemente depresivo para un espíritu selecto. La contrapartida consistía en que, si alcanzaba el perseguidor a su enemigo, podía cobrarle con bastante usura de las puñadas y de los adjetivos; pero el perseguido que lograba llegar a un sitio señalado de antemano, al que protegía y rodeaba una imaginaria valla, se consideraba invulnerable; sobre todo si exclamaba, persuadido de lo cierto de su afirmación y convencido de su derecho, ¡Barrera, barrera!...

El «toro» ya no tenía nada que hacer. Era ley de juego.

Algunos distinguidos asesinos del Cabo Quijales o de otras prisiones babilónicas, algunos opulentos bandoleros de Madrid y Barcelona, han gritado ya ¡barrera, ¡barrera! y otros cómplices se disponen a seguirlos poquito a poco, o en montón y rebañío confuso, según la premura y la necesidad; y el periodiquillo vasco-francés se extraña de que existan diarios nacionales—señala concretamente a «FE» de Sevilla—que no conozcan las respetables leyes del juego, y amanecen con ir a buscar, cualquier día de estos, a los que tienen la culpa mayor en la catástrofe española; aunque se oculten en el más deslumbrante cabaret parisino, o se escondan en la más confortable villa de la Costa Azul.

Es sensible—pensarán ellos—que haya gentes incomprensivas que no respeten las imaginarias vallas, de antemano convenidas, y no tengan el propósito de dejar que reposen largamente ciertos caballeros su digestión de oro y sangre. El libelillo se asombra de nuestra ignorancia, acaso muy justamente; pero podemos llegar a un acuerdo que nos deje a todos satisfechos. Sucaña que, cuando algún «toro» se extralimitaba en sus serias funciones, golpeando al lidiador refugiado, éste tenía perfecto derecho a lanzar un rotundo: ¡Eso no vale!, que dejaba anonadado al agresor; el golpe se consideraba, desde aquel instante, como de ningún valor y no recibida.

Cuando próximamente y más allá de las fronteras empiecen a retremblar las bofetadas en los rostros orondos de cualquier Osorio, y a repiquear los puntapiés en los reverses de cualquier Aguirre, a estos señores les concederemos el derecho de afirmar que aquello no vale, en el tono y extensión que su voz lo permita....

No creemos que se tenga nada que oponer a esta sugerencia generosa, y los hebraicos y untuosos camaradas del periodiquillo francés habrán de reconocer que somos perfectamente razonables.

FRAY DIEGO

MARIANO TOMAS

Sastrería de Militar y Paisano
Casa Bravo
Comercio, 44.-TOLEDO

Joaquín Lozano
Importador de
frutos de Canarias
Queipo de Llano, 102
Teléfono 2109 --Cádiz

El mejor pan de Viena y Levadura marca «HERCULES». Se vende en la
PANADERIA de JULIO CONDE
Bajada del Colegio Infantes, núm. 9.
Teléfono 1267 TOLEDO

EL ALCAZAR
Diario del frente

Casa Díaz
la mejor en Hambres
TOLEDO

dor, y sus águilas imperiales a resonar su vuelo, por encima de mares y continentes, para proyectar sobre ellos la sombra de sus alas, portadoras de altísimo ideal.

COÑACS OSBORNE JEREZ
Puerto de Santa María

EL ALCAZAR en la provincia ESCALONA

Solemne misión a la Purísima

La predicó el veterano reverendo padre Luis Gonzaga Navarro, de la Compañía de Jesús, providencialmente liberado, poco ha, del infierno rojo. El recibimiento oficial fué magnífico, con procesión, presidida por la Santa Cruz Misional y formada por las Escuelas, Congregaciones, autoridades y música. Al llegar a la parroquia, abrió el padre misionero, con imponente y ritual fórmula, la Misión, e inmediatamente se tuvo el primer acto formal de ella, a saber: Novena de la Purísima, cántico, sermón de apertura y cántico final. El auditorio salió honda y gratamente impresionado de la cultura y elocuencia del padre misionero.

Los ejercicios de la Misión consistieron: 1.º En la Santa Misa de Aurora, de seis a siete de la mañana; gran multitud de fieles escuchaban en silencio absoluto las explicaciones, tan eruditas como emocionantes, del Misionero. 2.º En el acto cultural o misionista especial para niños y niñas de siete años cumplidos en adelante; el concurso infantil y aun de personas mayores, vigilado por el maestro y las señoras maestras, pasó de 180 niños y niñas, con orden y compostura admirables. 3.º En el acto principal de la Misión, de siete a ocho y media de la noche; la concurrencia de fieles fué desde el primer día en mujeres y en hombres con recogimiento general edificante.

Las instrucciones sobre la Fe, la Santa Misa, la educación cristiana, la confesión, etc., y los sermones

sobre el origen y fin del hombre, el pecado, sus castigos y demás verdades eternas, causaban claramente profunda conmoción en el ánimo de todos los oyentes no menos que las dos conferencias: una a las Hijas de María sobre la grandeza, obligaciones y frutos de su Congregación, y otra a hombres sobre la indiferencia religiosa actual, sus errores y malas consecuencias.

Sobresallaron por su esplendor y atractivo la comunión infantil y la ceremonia de los pobres huérfanos, que hizo derramar abundantes y consoladoras lágrimas; la procesión, tan ordenada, linda y entusiasta de los niños, su consagración a la Santísima Virgen y el ofrecimiento de banderas y corazones a su queridísima Patrona.

El día de la Purísima, se festejó por la mañana con dos misas de comunión; se repartieron en ellas más de cuatrocientas formas; y por la tarde con la novena, sermón de Perseverancia, Bendición Pontifical y brillante procesión de la Inmaculada, integrada por todo el pueblo, que marchaba ordenadamente al compás de la música y de cánticos piadosos; vuelta la procesión a la Iglesia, dió el padre misionero el adiós de despedida y las gracias al pueblo de Escalona, entre aclamaciones y vítores a nuestra Religión, nuestra Patria y nuestro Glorioso Ejército Nacional.

Al día siguiente se celebró, de madrugada, solemne funeral por los difuntos de la feligresía, espe-

cialmente por las víctimas de la barbarie roja y de la guerra; asistió inmenso público, recogido y lloroso; el padre misionero dirigió breves palabras de consuelo y esperanza a los afligidos corazones de los fieles.

Aunque el temporal de lluvia, agua, nieve y frío glacial molestaba bastante e impidió la función del Cementerio, de tan sorprendente efecto moral, y restó algo de brillantez a los procesiones, no hizo, con todo, decaer el ánimo de los escalonenses.

El fruto abarcó la cristiana ilustración de la inteligencia y el ardor generoso de los corazones para todo lo bueno, traducirlo en los centenares de sinceras y dolorosas confesiones generales anuales y mensuales y en las ochocientas comuniones dadas a los fieles; bendita sea nuestra queridísima Patrona por el beneficio de la Santa Misión y por habernos enviado un misionero tan incansable, experimentado y tan conocedor de las necesidades espirituales de estos pueblos.

Tomás Macías Cabañas

Granos - Aceite - Cereales

C/. Obreros, 12.

CHICLANA (CADIZ)

BAUTIZO DE DIEZ LEGIONARIOS PORTUGUESES

Zoragoza, 14.—Han sido bautizados hoy en el templo del Pilar diez legionarios portugueses, que han ingresado por propia iniciativa en la Religión Católica. Después fueron confirmados por el obispo de Cartagena, doctor Díaz Gomara, el cual administró a los diez y a otros cuatro más el Sacramento de la Confirmación. Fueron obsequiados después con un lunch.

Por la tarde se expuso el Santísimo, se rezó el santo rosario y terminó la novena ofreciendo todos los actos por Dios, por España y su Caudillo y por la pronta terminación de la guerra.

El nuevo método de recitar la misa ha llamado poderosamente la atención, recibiendo los señores maestros los plácemes de las autoridades y pueblo en general.

Numancia de la Sagra 8 de diciembre de 1937.—Segundo Año Triunfal.

EL CORRESPONSAL

Numancia de la Sagra

Con el fin de dar cumplimiento a los sabios consejos del padre Prieto, recibidos en los cursillos del Magisterio y para celebrar debidamente el día de la Inmaculada Concepción, se ha recitado por vez primera la Misa Litúrgica, tomando parte además de los niños de las Escuelas la Sección Femenina de Falange.

Al terminar la Santa Misa, el niño Carlitos Hernández recitó una hermosa poesía titulada «María y España», y se terminó cantando todos una «Despedida a la Virgen».

Comentarios a la estancia de «La Paslonaria» en París

París, 14.—El periódico de esta capital «Le Matin» publica en su número del día 2, en primera plana, en grandes caracteres, un entrefilet a cuatro columnas en el que dice que «La Paslonaria», que es uno de los jefes del Partido Comunista español, se encuentra actualmente en París. Sin duda viene hacer una suprema gestión cerca de los comunistas para pedirles que procuren lanzar a Francia lo antes posible a una guerra civil y a una guerra exterior. En Moscú y en Barcelona, que es una sucursal de Moscú—sigue diciendo «Le Matin»—se considera como una catástrofe toda consolidación de la paz europea. Los Soviets quieren sangre y quieren hacerla correr a torrentes por el mundo entero. Las espantosas matanzas a las cuales se han entregado y entregan toda vía en Rusia y en España, no les bastan y sueñan con extenderlas al mundo entero. De vez en cuando, emisarios rojos llegan a esta capital para comprometer a sus camaradas de Francia a que sometan todo a sangre y a fuego. Es un complot permanente el que se ha abierto contra la paz interior y ex-

terior en este país. Dolores Ibarruri, «La Paslonaria»—termina diciendo «Le Matin»—viene a quejarse aquí de la política de no intervención, que nos ha evitado una guerra general. Pronto marcharé nuevamente a encontrar a sus compañeros de Barcelona, que es lo mejor que puede hacer.



Los capellanes castrenses y el uso del hábito talar

En los artículos 16 del capítulo II y 8 del III del Reglamento provisorio para el régimen interino del Clero Castrense se urge el uso del hábito talar fuera de campaña y de los actos estrictamente de servicio, y se manda que cuando en éstos se vista el uniforme militar se adopte el emblema que los distinga en todo momento como sacerdotes. Para el más fiel cumplimiento de los mencionados artículos, según la mente del legislador y de conformidad con el espíritu de la Iglesia, claramente manifestado en el Decreto de la Sagrada Congregación del Concilio, en el que se comenta el can. 136, p. 7, del Código de Derecho Canónico, hemos juzgado procede mandar y mandamos lo siguiente:

1) Los capellanes que prestan servicio en campaña, cuando vuelvan a ciudades o pueblos de la retaguardia, en uso de permiso, vestirán el hábito talar.

2) Por actos estrictamente de servicio, a que se refiere el artículo 18 del capítulo II, se entenderán únicamente los desfiles oficiales y

las maniobras militares. Fuera, pues, de estos casos, urge el uso del hábito talar.

3) El emblema que deberán ostentar los capellanes, y que en todo momento los distinga como tales, es el tradicional del Clero Castrense: esto es, la cruz latina orlada con los dos ramos de laurel, según aparece en la portada de este «Boletín», y habrá de llevarse adherido de un modo permanente sobre el mismo uniforme, en las dos solapas de la guerrera; queda, pues, reprobada la práctica de llevarlo solamente en la prenda de la cabeza.

4) En la celebración de la Santa Misa y administración pública de los Sacramentos usarán el hábito talar debajo de los ornamentos sagrados, a tenor del can. 311, p. 1, del mencionado decreto. A cuyo fin, los capellanes que estén en campaña llevarán siempre consigo la sotana.

Toledo 27 de septiembre de 1937.—GREGORIO Obispo Titular de Ezani, P.º V.º General Castrense.

ALMACEN DE COLONIALES Y TORREFACCION DE CAFES

«GLORIA»

La marca más selecta

Hijos de Matías Carrión

Pi y Margall, número 17 TALAVERA DE LA REINA

La odisea de los refugiados en Cataluña

Londres, 14.—«Manchester Guardian», periódico que tiene contacto con los rojos españoles da cuenta en su número de hoy de una reunión que ha celebrado ayer el Comité pro-auxilio a los evadidos de España y en la que un conocido doctor inglés que ha estado en la zona roja para recoger expediciones de niños, declaró que es desastrosa la situación en que están viviendo en Barcelona los refugiados del Norte.

En su último viaje pudo comprobar que todos los evadidos que estaban en Port-Bou en número de 11.000, hubieron de trasladarse a causa de los bombardeos, a una villa francesa, donde fueron alojados

en una sala de espectáculos capaz tan sólo de 2.000 personas.

Cuatro obreros están encargados de la alimentación de estos refugiados y claro está para obtener un plato de arroz tienen que guardar cola unas siete horas.

Sin embargo no son estos evadidos los que peor lo pasan.

En los pequeños pueblos, por la carencia de transportes, la escasez de alimentos es tal, que la gente enferma de hambre.

Falta también el jabón, los combustibles y la leche, dándose el caso de que unos ochocientos niños de la expedición que llevó sólo, están siendo alimentados con dos cucharadas de leche diaria.

HIJOS DE AGUSTINBLAZQUEZ

VINOS Y COÑACS ESPECIALIDADES

Amontillado fino «CARTA BLANCA», Coñacs ANTICUARY 1880 FELIPE II

JEREZ (CADIZ)

ULTIMA HORA

Parece que Inglaterra y Francia reconocerán la conquista italiana en Etiopía, a cambio de un pacto de no agresión

El general Queipo recibe otra interesante carta con impresiones de Rusia



Sevilla (12 noche).—El general Queipo de Llano comenzó hoy refiriéndose a las elecciones del domingo en la Unión Soviética para el Consejo Supremo, y dijo que la historia del sufragio universal, tan abundante en comarcas en todo el mundo, no había jamás conocido farsa tan enorme como esa de Rusia. La tiranía ha querido disfrazarse de democracia; pero la superchería ha sido tan clara que a nadie ha engañado.

La tiranía soviética excede de los límites de aquel país, y así son sañudamente perseguidos en otros aquellos que se treven a decir la triste verdad del paraíso

soviético. Este puede ser el caso de Angel Pestaña, cuya compañera, en sus declaraciones, ha venido a corroborar la sospecha que ya expresé sobre la verdadera causa de la muerte aquel líder obrerista. No me extrañaría, porque era un hombre recto y digno, y había hecho manifestaciones contra el gobierno rojo, los asesinatos que se cometen a granel en la zona marxista y las farsas del régimen ruso.

El general añade que ha recibido otra carta del mismo comunicante que ya le había escrito una anterior, que leyó por radio, exponiéndole las impresiones de su reciente viaje a Rusia. También lee el general esta otra carta, que contiene detalles muy curiosos de la vida en la U. R. S. S.

En Leningrado, entre otras cosas, el autor de la carta visitó una fábrica donde trabajan 5.000 obreras. Tiene esta fábrica una casa de reposo; pero, al visitarla el comandante del general, le extrañó que sólo tuviese cinco habitaciones con quince camas. Las obreras que le acompañaban le explicaron esto. Sólo ocupan la casa de reposo las directoras de la fábrica, porque "por ahora no puede ser otra cosa".

Los sueldos obreros oscilan allí entre 300 y 600 rublos mensuales. Se propugna ahora el mayor rendimiento posible y la menor remuneración posible para enriquecer el Tesoro público y tenerle siempre bien dispuesto para la eventualidad de una guerra, por lo que nunca podrá variar ese régimen de jornales.

El pueblo ruso vive como los animales y viste como los pordioseros. Son muchos los que desean la guerra para poder hacer la revolución contra la tiranía soviética con las armas que entonces les den.

El dinero rojo de España es rechazado. Así le ocurrió al comunicante en el hotel Europa, donde se hospedó.

Dearribulando de noche por las calles, se le acercaron sucesivamente una mujer y un muchacho para ofrecerle los servicios que quisiera a cambio del jersey, la camisa y hasta el reloj que llevaba. Las gentes suspiran allí por las prendas de vestir, porque hay una gran carestía de ellas en todo el territorio ruso.

Durante los dos meses que permaneció en Leningrado, mantuvo contacto con muchas familias. Cada una de éstas habitaba en un solo piso, donde tiene todas sus dependencias, y le cuesta 150 y 200 rublos mensuales.

Se desayunan con un breva de agua caliente con un poco de azúcar. Trabajan siete horas diarias, pero garantizando un rendimiento superior equivalente a tres jornadas de cualquier obrero extranjero. A las doce comen con una increíble sobriedad, obligada por la reducida capacidad adquisitiva del sueldo y cada persona dispone tan sólo de un pedazo de pan negro. Un kilo de carne con hueso vale catorce rublos.

El "vodka", una especie de cazalla elaborado con alcohol de margarina, es barato; sólo cuesta siete rublos el litro. La botella de cerveza se paga a 2,58 rublos. Hay infinidad de herrachos, porque las gentes, al terminar su trabajo, beben sin tasa para olvidar la esclavitud en que viven. Por las calles se ven los borrachos tendidos en las aceras y la calzada; no son recogidos para que, al despejarse, adviertan su situación y se corrijan.

La propaganda que allí se hace de España es desastrosa. Creen que este es un país misceláneo. Al ver unas postales de Barcelona, se quedaron maravillados. Por los vestidos de la gente española, juzgaban inmediatamente que era falsa la idea que les habían imbuido de España.

El vapor rojo "Saturno" pagó en un puerto ruso, por tres días, 50.000 pesetas de provisiones de boca. Esto puede dar exacta idea de la carestía de la vida en Rusia.

En los parques hay mapas de España con fantásticas indicaciones de la situación en los frentes. También abundan los retratos de los dirigentes rojos españoles, entre ellos el de la "Pasionaria", a quien allí se tiene por una eminencia.

Un abrigo malo cuesta 1.500 rublos, y la misma suma, un traje. Esto explica por qué asaltan a los extranjeros para adquirirles ropas.

El general pone oportunos comentarios a estos informes, de cuya veracidad responde.

Después hace el acostumbrado comentario de las falsedades de las radios rojas, y dice que su tema de hoy es que, con motivo del decreto del Generalísimo haciendo obligatoria la colaboración social de la mujer española, se maltrata y martiriza a las mujeres de izquierda, llegando hasta fusilarlas por eludir esa asistencia.

con Alemania e Italia

Roma, 15 (madrugada).—El periódico de Londres «People» ha publicado, en relación con el probable reconocimiento oficial de la conquista de Abisinia por Italia, una información que ha sido comentadísima en los círculos políticos. Según el «People», Mr. Eden anunciará oficialmente en un plazo muy próximo que Inglaterra y Francia están dispuestas a reconocer oficialmente la conquista de Abisinia, como también a ceder determinados derechos coloniales a Alemania, a cambio de que Alemania e Italia prescriban con Francia y la Gran Bretaña un pacto de no agresión.—(D. N. B.)

La renuncia definitiva de Italia y Alemania en Ginebra, comienzo de una nueva era internacional

Berlin, 14.—A propósito de la salida de Italia de la S. de las N., el «Berliner Lokal Anzeiger» escribe que la renuncia definitiva de Alemania en Ginebra debe ser considerada como el comienzo de una nueva era en las relaciones entre los pueblos. Es bien significativo el hecho que todos estos acontecimientos no haber provocado ninguna modificación de la situación internacional.—(D. N. B.)

Las incidencias entre Tokio y Londres y Washington, en vías de solución satisfactoria

Londres, 15 (madrugada).—Parece ser que las incidencias surgidas entre Tokio, de una parte, y Londres y Washington, de otra, entran ya en camino de ser resueltas satisfactoriamente. Se desmiente que Inglaterra y Norteamérica hubieren acordado hacer una gran demostración naval en aguas de Shanghai. El ministro japonés Hirota hizo saber a los Gobiernos de Washington y Londres que el Japón lamenta profundamente el bombardeo por error de barcas norteamericanas y británicas en aguas chinas. El propio Gobierno japonés ofrece en su nota que serán sancionados ejemplarmente los responsables de aquel error, y que el Japón concederá las indemnizaciones justas por el daño producido involuntariamente.—(D. N. B.)

Ayer se constituyó el nuevo Gobierno chino de tendencias japonesas

Tokio, 14.—Según informa la Agencia oficial japonesa «Domei» el nombramiento del nuevo Gobierno provisional de la república de China de ideas pro-japonesas tuvo lugar el martes a las once en la sala de Chuy Tang en la ciudad prohibida en Pekín. El nuevo gobierno ha reemplazado la bandera del Kuomintang por la antigua bandera de la república de China con los colores rojo, amarillo, azul, blanco, y negro, que simbolizan las cinco nacionalidades que componen la república China; éstos es, chinos, manchurianos, mongoles, tibetanos, y mahometanos del Turkestan. Después de la proclamación solemne del nuevo Gobierno, éste emprendió el nombramiento de subcomités legislativos y jurídicos que inmediatamente empezarán sus trabajos. El presidente Tanagerjhed, dirigiéndose a las representaciones de la Prensa china y japonesa, caracterizó el establecimiento de un completo acuerdo entre China y Japón como la labor más importante del gobierno provisional.

La firma Krupp invertirá 100 millones de marcos en unas minas de hierro brasileñas

Rio Janeiro, 14.—Se confirma que la firma alemana Krupp está dispuesta a colocar 100 millo es de marcos en las minas de Salta, si las investigaciones que se están haciendo prueban que el hierro que se encuentra es en cantidad suficiente para compensar el capital empleado y proveer de materias primas y suficientes aprovisionamientos a los países suramericanos.—(Stéfani).

Schmellin venció en Nueva York al americano Thomas al octavo "round"

Nueva York, 15 (madrugada).—Ante más de 18.000 espectadores, Max Schmelling alcanzó una nueva gran victoria al vencer en el Madison Square Garden, al octavo «round», al americano Harris Thomas. Este no fué derribado durante todo el «match»; pero el árbitro tuvo que suspender la lucha, declarando la victoria de Schmelling, después de éste haber puesto completamente «groggy» al valeroso americano. El público aclamó a Schmelling, que fué declarado vencedor por k. o. El boxeador alemán regresará inmediatamente a su país para pasar las fiestas de Navidad con su familia.—(D. N. B.)

Los judíos fracasaron rotundamente en su campaña de boicot contra Schmelling

Nueva York, 15 (madrugada).—Se manifiesta aquí una viva curiosidad, que llega hasta la sensación, por el hecho de que la propaganda de boicot que fué organizada por los judíos para convencer al público a no asistir al combate de boxeo entre Schmelling y Thomas no dió ningún resultado práctico, a pesar de que antes del combate algunos de estos propagandistas intentaron dificultar la entrada del público. La Policía mantuvo el libre acceso al local. El público ovacionó entusiásticamente a Schmelling. El «New York Times» informa que Schmelling fué más aplaudido que cualquier otro boxeador en América.—(D. N. B.)

El nuevo embajador alemán en el Brasil presenta sus cartas credenciales

Rio Janeiro, 14.—El nuevo embajador alemán en el Brasil ha presentado sus cartas credenciales, con la solemnidad protocolaria, al presidente Cárdenas.

Pemán visita la isla de Mallorca

Lectura de fragmentos de "La bestia y el Angel"

Palma de Mallorca, 14.—El presidente de la comisión de cultura señor Pemán, invitado por el Ayuntamiento de Palma de Mallorca, del cual es huésped de honor, realizó una excursión a Valdermosa, Della y Soller, acompañado del alcalde señor Cicerolmuna, comisión de concejales y distinguidas personalidades. En Soller, el Ayuntamiento le obsequió con un lunch, marchando seguidamente al puerto, visitándolo detenidamente y comiendo luego en el pintoresco lugar de Lluchalcasy. De regreso se detuvo en Valdermosa, admirando la magnífica Cartuja, visitando la celda y museos donde habitó el músico Sopens y que hoy es propiedad del pintor Ferrra.

Se celebró una fiesta en la Cartuja, con una exhibición de bailes típicos populares de Mallorca, causando excelente impresión al señor Pemán.

En las cercanías de Aelan, los excursionistas se detuvieron en la finca del presidente de la Diputación don José Quinto Zaforteza, donde la selecta concurrencia dió Pemán lectura a varios fragmentos de su poema «La bestia y el Angel», inspirado en la guerra que se sostiene por Dios y por España, y que constituye un canto digno de la grandeza de nuestra heroica lucha. El poema causó emoción entre el auditorio que tributó al poema un homenaje de admiración.

También se dedicó Pemán a visitar otros pintorescos lugares de la isla. Fué invitado por el gobernador civil a dar una conferencia en el Teatro principal, cuyo tema será la definición de la nueva España, a beneficio del Aguinaldo del Soldado, habiéndose agotado todas las localidades. La conferencia será retransmitida por Radio Mallorca.



COMERCIANTE:

Tus ganancias son posibles porque los soldados de España combaten defendiendo tu capital. Y tú, ¿cómo, con cuánto has contribuido al

Aguinaldo del Soldado?